

LA ANTIGUA CALLE SAN JOSÉ DEL BARRIO DE LAS CALLEJUELAS



Fotografía: Leonor Montañés - blog <https://sanfernandoyyo.blogspot.com.es/>

Hoy es 12 de Octubre, Festividad de Ntra. Sra. del Pilar, Día de la Hispanidad y, desde 1951, Aniversario de la Coronación Canónica de nuestra Patrona.

Por ello, hemos estimado oportuno resaltar una conocida calle del Barrio de las Callejuelas, humilde, marinero y devoto del Carmen, que también antaño tuvo su referente devocional josefino.

Se trata de la calle "Alsedo" (realmente Alcedo, erróneamente rotulada desde hace años) y que ya en 1680 aparecía con el nombre de San José, lo cual no es de extrañar por la cercana fundación conventual carmelitano también en aquellas fechas y que testimonia una vez más que la devoción al Carmelo y a San José en la Isla han ido siempre de la mano.



En el siglo XVIII, aparece como "de San José y el Niño" denominación que mantendrá hasta la revisión del callejero de 1874. Popularmente se ha conocido también como calle "de enmedio", por situarse literalmente entre las calles Carmen y Santa Bárbara, dividiendo longitudinalmente el Barrio de las Callejuelas.

De Alcedo pasó en la II República a "de Juan Antonio Santander" para, tras la Guerra Civil volver a su antiguo nombre en honor del ilustre marino D. Francisco de Alcedo y Bustamante, natural de Santander y que falleció en la Batalla de Trabajar en 1805.



Con el recuerdo de la Historia y de nuestra Patrona recortando su perfil al comienzo de la antigua Calle San José del Barrio de las Callejuelas cada 12 de octubre y, ahora, en su Festividad de julio, invoquemos también a nuestro Santo Patrón: